



Lerngang Klinikum

Wolfgang Huber

Sonderschulrektor an der Schule für Kranke, Ludwigsburg

Maria Schmidt

Realschullehrerin an der Schule für Kranke, Ludwigsburg,

Komitee Mitglied für HOPE Sektion Deutschland

Der Lerngang Klinikum wird seit vielen Jahren an der Schule für Kranke Ludwigsburg ca. 8-mal im Jahr durchgeführt. Zu jedem Termin wird eine Schulklasse aus dem Einzugsbereich der SfK eingeladen, um einen Tag lang das Krankenhaus hinter den Kulissen zu erkunden und dabei die Vielfalt der Berufe im Krankenhaus kennenzulernen (z.B. Laboranten, Telefontechniker, Haushaltsfachkräfte, IT-Fachleute, Fachpflegekräfte, Elektriker, Physiotherapeuten, usw.). Die Schüler lernen das Krankenhaus als einen der großen Arbeitgeber unseres Landkreises kennen, haben die Gelegenheit, persönlich mit vielen Personen unterschiedlicher Berufe und Tätigkeiten zu sprechen. Gleichzeitig haben die jungen Leute dabei die Chance, falsche Vorstellungen zu korrigieren oder mögliche Ängste abzubauen.

Wenn die Schüler morgens ankommen, werden sie in Gruppen zu je vier aufgeteilt. Jede Gruppe erhält individuelle Wegbeschreibungen, Zeitpläne und andere Unterlagen. Dann machen sie sich auf den Weg z.B. zur Notaufnahme, der Neugeborenenstation, der Buchhaltung, der Reparatur-Werkstatt, den Operationssälen, usw. Bei jeder Anlaufstelle nehmen sie Kontakt auf zu einer bestimmten Verbindungsperson.

Am Ende des Tages werden in einer gemeinsamen Abschlussrunde die Erfahrungen und Eindrücke zusammengetragen und den anderen präsentiert. Eine Vertreterin der Personalabteilung ist anwesend und beantwortet Fragen nach Schulabschlüssen, Lehrstellen, Berufslaufbahn, Praktikantenstellen.

Der Tag wird an der Stammschule vor- und nachbereitet, z.B. auch in Rollenspielen zu Verhalten, Kommunikations- und Präsentationstechniken.

Das Projekt kann den folgenden Zielen dienen für die Schüler:

- Abbau von Ängsten in Bezug auf das Krankenhaus;
- Das Krankenhaus hinter den Kulissen kennenlernen;
- Berufserkundung für 14 - 16-jährige Schüler;
- Kontaktaufnahme bezüglich möglicher Praktikantenstellen;
- Einüben von Kommunikations- und Präsentationstechniken;



7TH HOPE CONGRESS MUNICH 2010

NOVEMBER 3 - 7, 2010

und für unsere Schule:

- PR für unser Krankenhaus und unsere Schule;
- Stärkung der Kooperation mit den Schulen unseres Einzugsbereichs;
- Vernetzung mit Stationen und Abteilungen in der Klinik.